

令和6年能登半島地震に係る当校の被害状況及び対応について

1月1日の大きな揺れにより、城西中学校の校舎でも、棚が倒れる、壁や床がひび割れるなどの被害がありました。ガラスが割れたり、立ち入りができなくなったりするような状況はありませんでした。

地震直後から、城西中学校も避難所となり、地域の方々が、多い時で約300人避難されました。避難所は、余震がある程度落ち着いた2日（火）の午前中には閉じられました。夜を徹して避難所運営をされた市職員のお二人や、地域の防災リーダーの方々に敬意を感じながら、お手伝いをさせていただきました。

能登地方だけでなく、新潟市の一部中学校を含めた石川・富山・新潟の3県で、3学期の開始を延期せざるを得ない学校が出ておりますが、当校を含め、市内の全小中学校では、1月9日（火）から予定通り、3学期がスタートしました。

<地震直後の校内の様子>

2階中央廊下



美術室前廊下



図書室



事務室

1月1日（月）から4日（木）の間は職員が、余震に気を付けながら施設点検と復旧作業を行って、5日（金）の3年生実力テストが安全に実施できるようにしました。また、6日（土）～8日（月）の三連休の間に、崩れそうな壁や床のひび割れについて、教育委員会と専門業者から安全点検と修繕を行っていただき、無事に9日（火）の始業式を迎えることができました。

しかし今なお、被災された多くの方々は、言葉で言い表せないほどの辛い思いをされています。当校においても、ご家族ご親族、お知り合いの安否や心身のご健康を案じながら過ごしている生徒、ご家族や職員がいます。そのことを忘れずに、過ごしてまいりたいと思っています。

～保護者・生徒の皆さんへのお知らせ～

心のケアを希望する生徒やご家族がおられましたら、ご連絡ください。

地震の影響をはじめ、様々な要因で、不安やストレスを抱える生徒の心のケアを図るため、専門家（スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカー等）と面談することができます。面談のご希望やご相談がありましたら、学校職員にご連絡ください。

後日、生徒、保護者の皆様には、「すべての生徒に安心して学校生活を送ってもらうために」をまとめた別紙を配布させていただきます。また、当校のホームページにも掲載します。生徒への支援や心のケアのために、役立ていただければ幸いです。



校舎南側の砂利道が舗装されました。

昨年12月に、校舎南側の砂利道が舗装されました。これまで、冬期間には雪の影響で道がガタガタで通行しにくく、保護者の皆様にご不便をおかけしてきましたが、今シーズンは、除雪もスムーズに行われ、これまで大きなトラブルはありません。

送迎の保護者やご家族の皆様から、「給食室横から左折で進入し、南門から左折で退出する」という一方通行のルールを守っていただけているおかげです。ご協力、まことにありがとうございます。

降雪期は学校周辺道路が特に狭くなり、危険な状況になります。保護者や地域の皆様にもご協力をいただきながら、生徒の安全を守っていきたいと考えております。

今後も、ご協力をよろしくお願いいたします。



進路実現に向けてがんばっています！

3年生が、それぞれの進路実現に向け、毎日の授業、放課後の自主学習会、家庭学習に取り組んでいます。また、面接試験がある生徒は、面接の練習を積み重ねています。けがや体調管理に気をつけて、試験の当日には、万全の体調で臨んでもらいたいと思います。

がんばってます！ 3年生！！
応援しています！ 3年生！！



2月の予定



- 2日（金）スクールカウンセラー相談日
- 6日（火）生徒総会
- 9日（金）スクールカウンセラー相談日
- 13日（火）城西アピールアンケート
- 14日（水）専門委員会

- 15日（木）私立高校（関根学園高校、上越高校）2月入試
- 16日（金）スクールカウンセラー相談日
- 29日（木）スクールカウンセラー相談日



今後の教育活動の変更点などについて

校長 五十嵐 守男

コロナ禍から一定の解放を得た令和5年度。一方では、酷暑、豪雨、地震、それに様々な価格の高騰など、多くの困難に直面した今年度でもあります。

現状を受け、「共生社会の礎を生徒と教師で創る中学校」づくりの歩みを進めていくために、今後の教育活動について、以下のような変更や改善を図っていく予定です。ご一読いただき、ご意見やご質問等ございましたら、校長までご連絡、ご相談ください。

【1】 夏休みのあり方について

昨夏の、下校中の中学生が熱中症のため亡くなったという事故は、改めて「酷暑が次元の違うものになっていること」を私たちに強く示しました。来年度は、体育祭の実施時期を9月下旬頃とし、夏休み中にリーダーや担当の生徒が準備のために登校しなければならない回数を減らします。夏休み中の部活動の実施基準や時間帯、登下校時の配慮事項も検討してまいります。また、2学期開始を例年より遅らせ、9月2日(月)からとする予定です。

夏休み前後で、登下校にも危険が伴うような暑さであると判断される場合には「在宅授業日」を設け、自宅などでオンライン授業や課題に取り組む日を設定するなどの配慮をすることも想定しております。

【2】 修学旅行のあり方について

コロナ禍前までは、関西方面2泊3日の行程が標準となっておりますが、コロナ禍においては、県内日帰りや、北陸方面1泊2日等で修学旅行を行ってきました。昨今、旅費や宿泊費等の高騰が続いており、従来の関西方面2泊3日の行程ですと、従来より相当の積み立て増額をお願いしなければならないのが現状です。様々なご家庭事情の中、学校教育にご協力いただいております保護者の皆様に、今以上の負担増をお願いすることはできないと判断いたします。また、災害の頻発も懸念されます。当県でも、昨冬の豪雪災害、昨夏の村上市、胎内市、関川村豪雨災害、そして今回の地震災害と、常に災害に対しての危機管理を怠ることのできない状況は今後も続くものと考えられます。上記のことから、今後当面は、1泊2日の修学旅行を原則として計画してまいります。

なお、この3月に実施予定の2学年修学旅行は、北陸方面行きで準備をしてまいりましたが、このたびの能登半島地震を受け、現在、情報収集や検討を行っております。2学年の生徒や保護者の皆様には、随時、情報を提供してまいります。方面、日程等に変更が生じる可能性があります。

【3】 制服の変更予定について

特設の「学校のアメニティ向上委員会」を中心に、生徒と職員で、制服についての研修や協議、生徒への情報提供などを行ってきました。このたび、令和7年度初からの制服変更を目途に検討を進めることにいたしました。「価格が今までよりも上がらないこと」、「『おさがり』の活用を含め、移行期間を多めに設けること」、「共生社会にふさわしい、生徒の性の多様性に配慮された制服であること」などを前提に、今後、全校生徒や保護者の皆様からもアンケートを取らせていただきながら進めてまいります。ご理解とご協力をお願いします。

【4】 部活動のあり方について

新潟県、上越市ともに、令和8年度初から休日の部活動をなしとする方針を示しております。すなわち、今年の4月に中1となる生徒さんたちが3年生になる時から、休日の部活動は全県で行われないことになるということです。過日、国から「緊急提言」が出された、教員の働き方改革のためでもあります。一方では、少子化により学校だけでは確保できなくなってしまった、豊かなスポーツや文化の環境づくりのためにも、地域や行政と協議しながら、部活動のあり方を生徒とともに検討してまいります。

また、生徒数の減少に伴い、活動や大会参加に支障をきたす部も出てきています。以前の、600名以上の生徒が在籍していた頃と同じ数の部活動を維持するのは困難であり、今後、部の数の縮小も検討せざるを得ない状況であることをご理解ください。このことにつきましては、検討後、改めてご連絡します。